

VIVA SANO Y FUERTE, TOMANDO EL MEJOR

CHOCOLATE

ESPUMANTE Y DELICIOSO

CACAO CARTAGO

LE DARA ESE PLACER



EN LOS ESTADOS etc ...

(Viene de la Pág. Tres)

tes de información que tienen, deliberadamente les han escondido la verdad. La Federación Nacional pro-Libertades Constitucionales, ha publicado un resumen que contiene las supresiones recientes más gordas hechas en los periódicos, demostrando que:

"Solo un periódico grande en el país publicó algo acerca de la petición para terminar con el Comité Dies, que fué firmada por 100 americanos destacados, entre ellos seis Presidentes de Colegio".

"Solo dos o tres periódicos publicaron la 'Defensa de la Ley de los Derechos', publicada por 62 americanos prominentes".

"Centenares de protestas contra el Comité Dies y contra la conscripción de uniones de la C. I. O. y de la A. F. L. (Federación Americana del Trabajo), pasaron sin mención en la prensa".

"Aproximadamente el dos por ciento de la prensa mencionó las conferencias municipales y del Estado contra la legislación anti-extranjera en la que participaron delegados de millones de americanos".

"La mayor parte de los periódicos suprimió del todo las advertencias hechas a la nación por el Comité pro-Ley de los Derechos de la Asociación de Abogados, debido a ciertos procedimientos del Congreso".

"Más de 300 escritores destacados suscribieron una declaración contra la entrada de los Estados Unidos a la guerra, declaración que no fué mencionada en la prensa. Y a todo esto, yo me permito agregar que cuando unos 6 mil delegados de 40 estados, representan a muchos millones de americanos, en setiembre hicieron una jornada a Chicago por una movilización americana en favor de la Paz —probablemente la manifestación espontánea más extraordinaria de nuestra historia— ca si ningún periódico la mencionó y aquellos que lo hicieron, salieron del paso en unas cuantas líneas refiriéndose como a un hecho 'comunista', simplemente por que a algunos de los que tomaron parte en ella, el farsante Dies les había puesto la etiqueta roja.

La verdad es que si este fuera de veras un país en donde estuviera protegida la libertad y no uno dominado y amordazado por una banda despiadada e insaciable de explotadores, usted y su revista podrían muy bien ser acusados por fraude en este caso, y si se afrevieran a protestar de su inocencia ante un tribunal, ser condenados por perjuros.

Muy atento,

Teodoro Dreisser.

F. D.—¿Qué tal, si en vez de su Semana de la Prensa Libre, celebraran ustedes una Semana de la Prensa, la Radio y la Palabra Controladas? Imaginen ustedes cómo una reunión de accionistas

de centros pertenecientes o controlados por los grandes trusts, tales como Rockefeller Center, Jersey City o Pittsburg, podría sentirse a leer o a oír mensajes de felicitación dirigidos por la propaganda de los trusts rivales ingleses durante los 20 últimos años o más.

Con seguridad que aspectos de estos mensajes presentarían las recientes y brillantes "victorias" polacas, finlandesas, noruegas, belgas y francesas que llenan nuestros periódicos americanos, las revistas de cine, las radiodifusiones, antes del descalabro. También las compañías han tenido grandes éxitos al lograr excluir o desprestigiar en todo periódico americano a cualquier defensor de la libertad democrática y de bienestar para las masas,

como al finado Senador Borah, al ex-senador La Follette, a Frank Murphy, ex Gobernador de Michigan y ahora Juez de la Corte Suprema, a Howard Scott, teórico inteligente de la Tecnocracia, al brillante y honorable líder obrero Harry Bridges, a Lindbergh, héroe del primer vuelo trasatlántico, etc., etc. Tal hecho, junto con el de haber inflado calabazas mentales y sociales tales como Warren Harding, Calvin Coolidge, Alf Landon, Martin Dies, Wendell Wilkie y un sin fin de líderes de las compañías o de Wall Street, contribuirían a hacer memorable la Semana. Presento la idea sin cobrar nada por ella, cosa que debería ser apreciada por nuestros financieros avarientos y piratas.

Con los cumplimientos,

ESPAÑA BAJO EL ...

VIENE DE LA PAG. 1º

patatas vale 1.80 pesetas. 1 docena de huevos 15 pesetas, un kilo de sardina 4 pesetas, el litro de aceite 18 pesetas. El pan oficialmente vale 1.10 pesetas pero en muchas partes se tiene que adquirir a dos pesetas el kilo. Prácticamente sólo existe lo que las masas del pueblo llaman "estraperlo" es decir, el comercio clandestino a alto precio al que recurre todo el mundo —en primer lugar los falangistas y policías — para poder comer, pero al que difícilmente pueden recurrir las clases pobres por la falta de dinero. (La peseta vale, poco más o menos, 56 céntimos de colón).

"La vivienda ha doblado su costo por la supresión de la ley republicana que había establecido el 50 por ciento de rebaja. No habiéndose reconstruido los barrios populares destruidos durante la guerra, hay mucha gente que en Madrid, Barcelona y Valencia viven al aire libre o entre escombros. En Sevilla después de las inundaciones la gente dormía en el parque. Auxilio Social publicaba en sus últimos balances de ranchos servidos, la cifra de 1.800.000 diarios, suministrados a gentes que no tenían o ningún ingreso y que además podían acreditar su buena conducta.

"Por las calles de las grandes ciudades se ven grupos de gentes rebuscando por entre la basura restos de comida. Muñoz Grande declara que la mortalidad infantil es consecuencia de la "espantosa hambre que hay". La mendicidad ha cogido a capas amplias y la prostitución para poder comer es una plaga en las que participan particularmente las muchachas de 12 y 14 años, viéndose tan bochornos espectáculos todos los nocheceros en las puertas de los cafés.

"En España", continúa irónicamente el autor de estas memorias, "a falta de pan, buenas son promesas". Las autoridades especulan con la situación de miseria y de hambre para crear en el pueblo la idea de la necesidad de la guerra hablándole del porvenir, de la necesidad de sacrificios en beneficio de las generaciones venideras; de no invertir medios

LA CAUSA DE LA ...

VIENE DE LA PAG. 2 ...
rencia de la mayor parte del pueblo.

La sola diferencia que existe entre nuestro punto de vista respecto del problema imperialista en nuestro país y el punto de vista externado por el doctor Clorito Picado, reside en que para nosotros el hecho de que en los presentes momentos estemos económicamente dominados por empresas y estados extranjeros — y al decir económicamente hay que decir también que políticamente — no significa que la causa de la independencia económica y política nacional esté perdida y no haya, por lo tanto, como dice Clorito, "nada que hacer". Lo que esto significa para nosotros, los comunistas, es que el primer deber del Partido Comunista y de cada uno de sus militantes, su principal tarea, consiste en luchar, en todas las oportunidades y por todos los medios, contra la penetración económica y política del imperialismo y por el desplazamiento de ese factor negativo al desarrollo de la economía nacional. Por ejemplo: tenemos ahora dos cuestiones concretas que reclaman la más vigorosa intervención de nuestra parte. Ellas son, la cuestión eléctrica y la cuestión del empréstito para la construcción del tramo Cartago-frontera de Panamá de la Carretera Panamericana. Son estos dos problemas frente a los cuales nosotros actuamos en un sentido nacionalista revolucionario. Y estamos seguros de que no perdemos el tiempo, así pase en el Congreso el contrato de empréstito con el Export and Import Bank en las leoninas condiciones en que nos ha sido impuesto y así prosperen los intereses del monopolio eléctrico sobre los intereses nacionales. Nuestra acción ant imperialista producirá hoy, mañana o pasado mañana sus resultados positivos. Esa acción organiza la lucha, crea una conciencia, y con esa conciencia y esa lucha el imperialismo será derrotado en nuestro país. Eso resulta particularmente claro, si se toma en cuenta que la lucha ant imperialista se lleva a cabo en todos los países de nuestro continente, con caracteres mucho más vigorosos, en la gran mayoría de ellos, que en nuestra Costa Rica.

res de Madrid, con una capacidad para 1,000, hay apretujadas 4,000 mujeres. Los presos son generalmente obreros y campesinos, pero también gran número de elementos pequeño burgueses. Las mujeres y los jóvenes ocupan un lugar destacado entre las víctimas de la represión.

"Durante algún tiempo, se ha concedido una gran importancia a esa ley llamada: "Represión de la pena por el trabajo". La práctica me ha convencido de que se trata simplemente de convertir a los obreros encarcelados en obreros sin jornal o con un jornal reducido. La prensa de Falange publicaba al final del año pasado el balance y hacia ascender el número de "beneficiados" a 11.000 y calculaba que para el mes de Junio alcanzarían a 100.000 los encarcelados que redimirían su pena por el trabajo. Pero hay docenas de millares de prisioneros que no han sido todavía ni juzgados ni condenados y que son utilizados en Compañías de Trabajo en las mismas condiciones que los que redimen pena.

"El clero, depurado, ayuda intensamente a través de las confesiones a realizar la represión. El cura, el jefe de la Falange y el jefe de la Guardia Civil constituyen en cada pueblo el poder omnímodo del régimen actual. En España el terror no tiene fin. En las masas cada día nuevos odios y la esperanza creciente del desquite. Nadie en el país piensa que la guerra que duró cerca de tres años, ha terminado. La Guardia Civil ha sido aumentada en 6.000 individuos más, escogidos entre "los más heroicos combatientes de Franco". Los carabineros han sido suprimidos por poca seguridad y fundidos con la guardia civil que ejerce ahora el control

de puertos y fronteras. "En el Norte del país y particularmente el Orden Público es mantenido permanentemente por los moros y el Tercio que siguen en el país indefinidamente como fuerzas de ocupación; Franco halaga constantemente a los moros. Les ha construido algunas mezquitas, escuelas y hace regalos a los moros y crea becas para estudiantes marroquíes y lleva constantemente al país Comisiones de moros Notables. En España hay millares de hombres en las montañas. Antiguos combatientes que ante el fin que les espera han elegido el camino de la lucha. Contra sus familiares se descarga todo el peso de la represión para obligarlos a que declaren el paradero de sus familiares huidos. Palo, deportaciones a otra región para evitar la ayuda, encarcelamientos, todas las formas de coacción brutal posibles. Mientras tanto el pueblo muestra, como puede, su descontento y su hostilidad al régimen. Los chistes y las burlas son transformados en un arma importante que obliga a la prensa a publicar editoriales y artículos contra los "laboratorios" que los "fabrican" y difunden y contra los que sirven de vehículos a los mismos.

Hay un ambiente de murmuración constante de queja, de disgusto, que alcanza incluso a los que durante la guerra estuvieron al lado de Franco. Cualquier motivo se aprovecha para manifestar el descon-

tento, en las colas, en los grupos en las tabernas. Particularmente las mujeres y los ex combatientes de Franco son los que muestran mayor audacia, porque es contra los que menos se atreven a proceder. En los actos de protesta, en los mercados casi siempre son protagonistas las mujeres. Mujeres a las que cortaron el pelo como castigo van por las calles sin cubrirse su cabeza, y no desprecian ocasión para sentirse orgullosas de ello. Los familiares de los presos hablan de éstos en todas partes con orgullo y transforman las visitas a las cárceles en manifestaciones de protesta.

"La solidaridad con los perseguidos es algo maravilloso; obreros, pequeños comerciantes y artesanos ayudan cuanto pueden. Millares de perseguidos viven ayudados por familiares con escasísimos medios de existencia, pero que comparten con ellos, en muchos casos, incluso sin conocerlos. Por todos los sitios se hacen colectas para los presos y perseguidos, en las fábricas, en las casas, entre los comerciantes y si no se logra recoger fuertes sumas, es más porque es difícil encontrar alguien que no tenga que atender a los suyos. Los pueblos de Galicia, Santander, Asturias y León, ayudan a los guerrilleros que se encuentran en los montes a los que en muchos casos alimentan y atienden en sus enfermedades".

Servicio de Inter Continent News

GRAN BAILE

EN EL SALON DEL PARTIDO

¡HOY!
A LAS 8 p.m.
ORQUESTA
ENSUEÑOS

Cuota para Caballeros

1.00

Diviértase y ayude al Partido de la Clase Trabajadora

de puertos y fronteras.

se gastó efectivamente en trabajos de la carretera panamericana.

Todo lo que queda dicho no tiene ninguna justificación. Insistimos en que vamos a realizar una obra que a los Estados Unidos les interesa más que a nosotros y que el dinero que recibimos lo vamos a garantizar espléndidamente y además, a pagarlo con intereses usurarios. ¿Por qué entonces tanto requisito insultante?

Nosotros debemos aclarar una vez más, que si hemos combatiendo ese empréstito, es por sus condiciones duras e insultantes para Costa Rica y no porque nos opongamos a que la carretera panamericana se haga. Nosotros habríamos estado de acuerdo con el empréstito, pero bajo las siguientes condiciones:

a) Que Costa Rica no estuviera obligada a pagar una suma mayor que la que valdría la carretera siendo agrícola y no militar;

b) Que Costa Rica no estuviera obligada a comprar un equipo costosísimo que es indispensable para hacer una carretera militar, pero que no lo sería para una carretera agrícola. Este equipo en último caso podrían prestarlo "nuestros buenos vecinos" de yanilandia.

c) Que el interés del empréstito no fuera mayor del uno por ciento y que el plazo para pagar no fuera menor de veinticinco años.

d) Que se hubieran suprimido las cláusulas humillantes para la dignidad de la república.

LA MAYORIA OFICIAL ...

Viene de la Pág. 1º

La sección de la carretera Interamericana entre Cartago, Costa Rica, y la frontera Sur de Costa Rica, será construida bajo la inspección de un Ingeniero Superintendente de los Estados Unidos aceptable a las partes contratantes, de acuerdo con los planos y especificaciones preparados de antemano y aprobados por el Secretario de Fomento. Todo el equipo, accesorios, materiales, servicios y mano de obra requeridos serán comprados o alquilados (esto de "alquilados" se refiere a la mano de obra.—Nota de T.), por o conforme a la orden de dicho ingeniero superintendente por cuenta de la República y sujeto a la aprobación del Secretario de Fomento. Como se ve, será el Superintendente yanqui, representante del Gobierno de los Estados Unidos y no del Import and Export Bank (como pudieron decirlo para guardar las apariencias) quien diga qué es lo que hay que comprar y en qué cantidad. Por consiguiente, si bien es cierto que en el nuevo proyecto no se dice claramente que habrá que invertir el 60% del dinero en equipo, en cambio se deja al arbitrio de un delegado yanqui el precisar la forma como debemos gastar el dinero que se nos empresta.

Además de lo anterior, hay otra cláusula que especifica, que para que nuestro Gobierno tenga derecho a disponer de una partida del dinero, es indispensable que el Superintendente dé testimonio de que la partida anterior

LA MENDICIDAD ...

(Viene de la Pág. Tres)

Sería interesante que esa policía y esas ambulancias que se han movilizadas para recoger mendigos y vagabundos de los de "pata en el suelo", se movilizaran también por la Avenida Central y recogieran la enorme y exagerada cantidad de "vagos bien"

sablistas de Iévíta y "punteadores" aristócratas que infestan las aceras e interrumpen el tráfico. Tenemos la seguridad de que la fotografía de los recogidos no cabría en la primera página del "Diario" ni de "La Tribuna". Si el señor Gobernador se decide a recoger a todos esos vagos de bi gotillo y corbatín, el pueblo josefino lo levantará un bronche mortal.

Se suscribe inmediatamente y ayude a sostener el periódico más libre de Costa Rica. Avise a Luisa González al Teléfono 4579

Se suscribe inmediatamente y ayude a sostener el periódico más libre de Costa Rica. Avise a Luisa González al Teléfono 4579

Se suscribe inmediatamente y ayude a sostener el periódico más libre de Costa Rica. Avise a Luisa González al Teléfono 4579

Se suscribe inmediatamente y ayude a sostener el periódico más libre de Costa Rica. Avise a Luisa González al Teléfono 4579

Se suscribe inmediatamente y ayude a sostener el periódico más libre de Costa Rica. Avise a Luisa González al Teléfono 4579